



Traktandum 2 – Anschaffung Atemschutzfahrzeug Feuerwehr Meiringen; Verpflichtungskredit

Atemschutzfahrzeug Feuerwehr

CHF 190'000.–

Aktuell verfügt die Feuerwehr lediglich auf dem Tanklöschfahrzeug über montierte Atemschutzgeräte. Dadurch können die ausrückenden Feuerwehrleute das Gerät während der Anfahrt zum Einsatzort anziehen und bei der Ankunft unverzüglich eingesetzt werden. Bei verschiedenen Einsätzen in den vergangenen Jahren hat sich gezeigt, dass diese Vorrichtung auch für weitere Atemschutzgeräte sinnvoll ist. Bisher werden die zusätzlichen Geräte mit dem Mannschaftsbus vor Ort gebracht. Hierfür müssen diese im Magazin erst verladen und bei Ankunft wieder ausgeladen werden, was Zeit kostet und bei den Geräten zu erhöhtem Verschleiss führt. Eine effizientere und bewährte Lösung ist ein sogenanntes Atemschutzfahrzeug. Im Fahrgastraum sind Sitzplätze mit montierten Atemschutzgeräten installiert. Im hinteren Teil können Ersatzsauerstoffflaschen sowie Einsatzmaterial transportiert werden. Dadurch können beim Ausrücken wichtige Minuten eingespart und das Material geschont werden. Ein weiterer Vorteil dieses Fahrzeuges ist, dass bei Nachbarschaftshilfe oftmals nicht mit dem Tanklöschfahrzeug ausgerückt werden muss, weil das Atemschutzfahrzeug genügt. Dies spart Kosten und zudem bleibt das Tanklöschfahrzeug bereit für allfällige weitere Einsätze. Das Fahrzeug kann mit den insgesamt acht Sitzplätzen und einer kombinierten Anhängerkupplung zudem auch als auch Mannschafts- und Transportfahrzeug eingesetzt werden.